

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 98 (2001)  
**Heft:** 7  
  
**Nachruf:** Nécrologie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Nécrologie

**Confrérie  
du Grand Apier  
de Suisse**

**Le Grand Commandeur  
en l'église de Crassier,  
18 avril 2001**



A Georges,  
notre GRAND ARGENTIER de la Confrérie du  
Grand Apier de Suisse, notre ami.

Une main s'est tendue, tu l'as saisie et ainsi  
tu nous as quittés, nous laissant en plein  
désarroi. Tes abeilles dans ce froid printemps  
vont reprendre goût à la vie... orphelines.  
Orphelines d'un berger à qui ses ancêtres  
avaient transmis le virus de l'apiculture.

Pour beaucoup, l'apiculture est un dériva-  
tif, un hobby, toi, tu en as fait une passion. Si  
tu as donné beaucoup pour tes abeilles, elles  
te l'ont rendu et bien rendu. Et cet amour des  
avettes, tu as su le transmettre à nombre de  
collègues d'ici et d'ailleurs.

Elles t'ont aussi donné le goût des voyages  
et c'est la tête pleine de projets que tu es parti.

Couronnement de ta carrière, si brusque-  
ment interrompue, Apimondia à Lausanne,  
puis la fondation et l'éclosion de notre Confré-  
rie, événements auxquels tu as pris une part  
prépondérante. Ce chapeau qui t'accompa-  
gne, tu l'as porté. Tu as été digne de ta fonc-  
tion, respecté et écouté par tes pairs du  
Conseil qui vont souvent penser à ta sensibili-  
té et à la justesse de tes réflexions. Tes nobles  
compagnons, tes amis apiculteurs de partout  
viennent en témoigner et entourer ta famille  
en te rendant l'hommage qui t'est dû.

Sache que nous sommes très très tristes.  
Adieu l'ami, adieu Georges.

*Enfin devant la porte  
De son petit temple d'or  
Je l'aperçus demi morte  
Lourde de son pollen encor.  
– Repose-toi, pauvre bête  
Lui dis-je en la secourant...  
– Oui puisque ma tâche est faite  
M'a dit l'abeille en mourant.*

**J.-P. Cochard, GCO**